
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

さいたま市議会議員（1 期目） 
新人の目、市民の目線を大切に！ 

  佐伯かずみ 
市議会レポート（活動報告）NO.7 
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発行/民主改革さいたま市議団 佐伯かずみ事務所 〒330-0803 さいたま市大宮区高鼻町 2-69-10 

TEL 048-729-5265 FAX 048-729-5267 

E-mail：info@kazumisaeki.com ホームページは佐伯かずみで検索 

みんなで元気なチームさいたま市をつくろう！ 
性別・年齢・国籍・障がいの有無にかかわらず、誰もが参画できるま

ち、顔が見える、声をかけあうことのできるコミュニティ、そんな元

気なチームさいたま市を目指します。 

 

 

2019 年 12 月 

◇委員会視察って？ 

さいたま市には６つの常任委員会があり、60人の議員がわかれて所属しています。委員会ごと

のテーマを定め、所管事務調査活動の一環として、調査研究のため、年に一度宿泊を伴う視察に

行っています（その他にも委員会で日帰り視察に行くこともあります）。私は、学校教育、生涯学習

やスポーツ文化に関する「文教委員会」に所属しているので、今回11月12日～14日まで、文教委

員会の視察で、九州（鹿児島、熊本、福岡）に行って来ました。 
 

◇文教委員会の今年のテーマは 

 「教育現場における技術革新と心の教育について」 

 今さいたま市ではより充実した学びを提供するため、タブレット端末の小中学校への導入を計画

しています。また、学習指導要領の一部改訂により 2018年（平成 30年）4月 1日から「特別の

教科 道徳」として道徳の時間を位置づけています。自分事としてものごとを多角的に捉え、自分

の生き方について考えを深める学習として、心の教育をどのように進めていくのか、ICT 活用の

先進県とともに視察先を決めました。 
 

◇初めての委員会視察 

私は1期目ですので、委員会視察は初めてです。ちょっとドキドキ緊張しながら、参加しました。

12名の議員と、市役所の方が2名 

（議会事務局）、文教所管の副教育長も 

参加、総勢15名です。内容の濃い3日 

間を過ごし、委員会や議会で生かして 

いきます。また、他会派の方とは、なか 

なか接点がなかったのですが、今回 

情報交換もすることもできました。 

委員会  「視察」に行って参りました！ 

mailto:info@kazumisaeki.com


 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

月 or 金曜日 大宮駅西口ルミネ前 

火曜日 大宮駅東口トトちゃん前 

水曜日 新都心駅 

木曜日 大宮駅東口交番前 

金曜日 大宮駅西口デッキ上 

火曜日 大宮駅西口ローソン前 

水曜日 大宮公園駅 

佐伯かずみプロフィール 
1959 年東京都大田区蒲田の商

店街生まれ。おっちょこちょいな

ので家族からはサザエさんといわ

れている。 

大学卒業後、転勤族の妻として

2 人の息子（芝川小・第２東中）を

育て 10 年前まで専業主婦。公民館

や男女共同参画の機関で働く。 

趣味は PTA で始めたインディ

アカというスポーツ。すっかりは

まり、現在は国際審判員資格を取

得、早稲田大学スポーツ科学部で

秋学期に教えている。休日には障

がい者スポーツのボランティアに

参加。 

好きな食べ物はおせんべいとみ

たらし団子。 

 

☆月に二回ずつ行う予定ですが、雨の場合・イベントがある時などは、この曜日にかぎら

ず順延いたします。議会（12月、2～3月、6月、9～10月）開催日は、休止します。 

 

◇鹿児島～熊本～福岡へ 

一日目 家を6時半に出発、9時半の羽田発の飛行機で鹿児島へ。空港で昼食後、バスで鹿児島

県庁へ。「郷土教材等を利用した道徳教育の充実について」お聞きしました。西郷隆盛、大久保利

通を輩出した鹿児島では不屈の心という副教材を活用し、郷土愛もはぐくむ道徳教育を進めて

いました。質疑応答など情報交換を行い、夕方新幹線で熊本へ。 

二日目 熊本市。2019年から3クラスに1クラス分のタブレットを小学校に配布し、2020年か

らは中学校導入開始。平成28年度の教育費は、歳出が8.7%、それが導入後31年は17.2%と、

この市長と教育長の連携と決断に脱帽。昼食後熊本県庁へ。震災の経験を生かし、「助け合い、励

まし合い、志高く」という「熊本の心」、また、同和問題、水俣病、ハンセン病（療養所があります）な

どを踏まえて人権教育も丁寧に取り組んでいました。夕方福岡へ移動。 

3日目 福岡市の多々良小学校へ。こちらはICTを使った教育の先行実施校です。各学年の授業

を参観させていただき、現場でのICT利用の方法や実際の児童のイキイキした反応を肌で感じま

した。ここでは、福岡市独自のクラウドを使い、多彩な動画や教授法を取り入れ、また先生はデジ 

      タル黒板、生徒はデジタ 

ル教科書を用いて子ど 

もたちが主体的に考え 

る授業を工夫していまし 

た。さいたま市でも先生 

への研修やICTをサポ 

ートする人材の育成が必 

要です。 

佐伯かずみと LINE でつながりませんか。 

駅頭予定・佐伯カフェなどお知らせしま 

す。みなさんの声もこちらからぜひお聞

かせくださいね。  この↓QR コードを 

お読みください。 
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12月議会は 11月27日～12月20日

です。傍聴大歓迎です！日程は市の HP

をご覧ください。 


